
Jornalismo Verdade
Panetu’s

www.jornalpanetus.com.br

Jornal

 @jornalpanetus /JornalPanetusMariana | Catas Altas | Santa Bárbara |Ouro Preto | Itabirito   

Ano 20 - Número 964 - 17/08/2023 a 24/08/2023 - Dist.Gratuita - Contato: (31)98578-4257 (Ângelo) /(31)98632-8731 (Leticia) / (31) 9 8880-3046 (Cassiano) 

(31) 3557-2004
99961-3043
98484-9353

Imóveis em Mariana, OP

e Região!

Endereço: Av. Manoel
Leandro Corrêa, 15 - 

Loja 9 -Centro - Mariana 

CONFIRA 
PÁGINA 14



_____________________________________2 17/08/2023 a 24/08/2023          Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

Cassianoaguilar

Jornal Panfletu's LTDA 

Av Manoel Leandro Corrêa - 347 B - Centro - Mariana – MG

CNPJ:21.544.370/0001-60 - Fundado em 01/08/2001

Contabilidade: CONTAD CONTABILIDADE

Entre em contato com o Jornal Panetu´s
Cassiano Aguilar – Jornalista Responsável 20483/MG – (31) 98880-3046

Leticia Aguilar – Designer e Diretora Administrativa (31) 98632-8731
Ângelo Seram – Diretor Fundador / Comercial (31) 98578-4257 “O jornal Panfletu´s isenta-se de matérias devidamente assinadas” 

Expediente

Impressão:

Andreia Donadon Leal.  Mestre em Literatura e Doutora em Educação. Membro da ALACIB e da Academia Marianense de Letras. 
Contato: deiadonadon@yahoo.com.br

contemplação do nosso redor, na pura simplicidade, 
mas profundamente belo.
  Uma das piores contatações acerca do ser humano é 
quando percebemos que ele viveu uma vida toda 
com pouca reflexão. Seguiu no fluxo, nas correntes, 
nas tendências. Não foi ele mesmo. Há possibilidade 
sempre de mudança e ressignificação, mas muitas 
vezes não é tão simples devido às circunstâncias e 
consequências da própria realidade. Por isso, a 
reflexão pode levar a mudanças pequenas, mas 
significativas e profundas, ao mesmo tempo.
Durante a pandemia, muitos sofreram com as 
mudanças impostas brutalmente. As compulsões e 
experiências tiveram que mudar, sem elas, a vida 
parecia ter menos significado. Por outro lado, 
algumas pessoas tiveram a sensação de reencontro 
com si mesmo, por meio do processo de 
desaceleração da vida. Naquele momento seria 
possível refletir mais sobre si mesmo, sair do fluxo. 

Na pandemia ou após ela, podemos sempre refletir e 
nos encontrar.
  Somos livres? Sim e não. A liberdade é uma 
condição. Escolhemos sempre, mesmo quando não 
escolhemos. As escolhas criam caminhos que 
seguimos desde então. Nossa vida vai sendo traçada. 
De fato, uma vida feliz é uma vida com olhares 
resilientes e com sensação de ter tido caminhos com 
sentido. Seguir o fluxo traz a sensação de 
inautenticidade e de que não fomos nós que 
percorremos a estrada. A beleza e a paz podem vir da 
constatação de que ainda estamos caminhando e, por 
isso, podemos mudar e criar novas direções.

livre? Sim, talvez mais do que nunca foi necessário 
refletir sobre a nossa própria existência e sobre a 
realidade que nos circunda. Nessa mesma sociedade 
em rede, temos visto cada vez mais pessoas seguindo 
seus afetos, de forma quase “instintiva”, sem 
exercício da racionalidade e da reflexão. O ser 
humano tem agido constantemente sem pensar, seja 
acreditando em falsas intuições, seguindo padrões e 
modelos comportamentais ou mesmo reagindo aos 
afetos primários.
  Ainda somos livres! O caminho de aprofundamento 
da nossa liberdade é a reflexão. Refletir sobre nosso 
eu (e não-eu) não pode ser algo compulsivo. O nosso 
agir esconde sintomas e elementos não-refletidos, 
criando uma sensação de liberdade frágil, que 
necessita cada vez de mais estímulos. Também não 
vamos encontrar com nós mesmos simplesmente 
tendo experiências novas e significativas todos os 
dias. O cotidiano significativo pode estar na atenta 

   O ser humano parece ser determinado por diversas 
maneiras em sua existência: pela sociedade, através 
de regras e padrões; pelos outros, por meio de olhares 
que conceituam; pela vivenciou sem escolhas 
conscientes na infância. Além disso, não escolhemos 
diversas de nossas características, como relações 
familiares, corpo, condições sociais. No entanto, é 
possível reagir a diversas dessas tentativas de 
determinações.
  Muitos dos processos que nos influenciam 
socialmente não controlamos e não percebemos em 
sua origem. O que nos resta fazer? Seguir padrões e 
determinações? Nos adequar ao que é proposta para 
evitar possíveis maiores sofrimentos?
Hoje, além de todos os determinantes sociais do 
passado (mesmo que reconfigurados), temos os 
efeitos tecnológicos. Estamos conectados em rede, o 
que permite maior controle. Temos, no fundo, a falsa 
sensação de liberdade. Ainda assim, é possível ser 

CONEXÕES E AFETOS –  René Dentz, Psicanalista e Filósofo, Professor da PUC-MINAS e da FUPAC-Mariana 

Comentarista da TV Horizonte e da Rádio Itatiaia-BH, Pós-Doutorado Université de Fribourg-Suíça Autor de 8 livros, dentre 

os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

compromissos, agenda lotada, multiplicidade de 
afazeres. Até a máquina, se sobrecarregada, 
funciona mal, dá defeitos. Levantar cedo, acordar 
os filhos para a escola, preparar o desjejum, tirar o 
carro da garagem, deixar o filho mais velho no 
colégio, o outro em uma creche e ainda ter tempo de 
chegar pontualmente ao trabalho. Os minutos e os 
segundos têm que ser precisos e não podem ser 
modificados. O trajeto é contínuo e a mente está 
treinada para isso. Na hora do almoço: buscar os 
filhos, levá-los para a casa; almoçar, tudo 
milimetricamente cronometrado. E por aí vai; a 
rotina massacrante, fazendo-o correr no ritmo de 
atletas, com um diferencial, você não é um atleta. O 
corpo sente; a cabeça, às vezes, chega a uma carga 
de estresse tão grande que além dos esquecimentos 
banais, surgem alguns que jamais poderiam 

aparecer.
  “Uma mãe esquece o filho na escola. Um pai 
esquece  o  filho  em um carro” .  Alguns 
esquecimentos viram tragédia e pesadelo. Essa 
semana a primeira notícia de um jornal televisivo: 
“hoje um bebê de seis meses morreu dentro de um 
carro. A mãe esqueceu-se de tirá-lo e só lembrou 
após cinco horas. Por quê? Por que mudou a rotina. 
Ao invés de deixar o filho mais velho por último no 
colégio e seguir para o trabalho como de costume, o 
trajeto foi invertido. O bebê morreu asfixiado e com 
queimaduras”... Esse não é um caso isolado no país. 
Não nos cabe julgar o esquecimento da mãe. Ela 
carregará essa dor tenebrosa para o resto da vida. O 
que podemos evitar é entrar nessa correria 
alucinante, desumana e sem pausas. Esquecimentos 
todo mundo tem,  e não cabe a ninguém atirar a 

primeira pedra. A multiplicidade de funções devido 
às necessidades financeiras e outras podem afetar 
nossas ações diárias, nos fazendo correr cada vez 
mais, ficar mais automatizados como robôs ou um 
GPS e esquecer-nos das adaptações de que foram 
feitas e pensadas ontem mesmo. Aí está o perigo, 
quando somos obrigados por uma fatalidade a ter 
que parar bruscamente a correria e a perceber que 
estávamos tão robotizados e cegos que nos 
esquecemos de apertar a tecla “modificar”, ir mais 
devagar, pois o mundo não vai cair em nossas 
cabeças, se caminharmos com mais cautela e 
atenção, quando nossa rotina sofre mudanças 
repentinas, quem sabe algum atraso no trabalho ou 
nos compromissos. Inadiável, a vida ou a morte?

  Há remédios para esquecimentos súbitos? 
Esquecimentos banais, de apanhar a roupa no varal, 
deixando-as na tempestade; de conferir os 
documentos, principalmente a carteira de motorista 
e de repente ser abordado em uma blitz; de pagar o 
cartão de crédito, de abrir as correspondências e 
assim ser surpreendido ao fazer uma compra, pois 
seu nome foi incluído no SPC. Que “carão” na hora 
em que a vendedora, com um sorriso amarelo, fala:
- Seu cartão e seu cheque não foram aceitos. 
Tivemos que consultar o Serviço de Proteção ao 
Crédito e seu nome está constando em nossos 
dados. Sinto muito!
  Esquecimentos reversíveis, mas mesmo assim, 
estressam nosso dia-a-dia; a correria desenfreada, o 
acúmulo de funções para dar conta do recado. Não 
há corpo e mente de ferros que suportam excessos: 

de forma preventiva durante o processo, inchando 
ainda mais o sistema carcerário.
  A forma como as denúncias chegam ao Judiciário 

é digna de nota. Investigação por órgãos 
especializados, como Polícia Civil, responde por 
apenas 20% dos processos. A maioria do restante 
tem origem em ações nas ruas da Polícia Militar.
Revela-se, assim, a preferência pelo policiamento 
ostensivo, em detrimento da inteligência em 
apuração, que pode atingir facções criminosas 
ligadas ao tráfico.
  Vale destacar, que o levantamento mostra ainda 
que as polícias usam justificativas genéricas para 
abordagens, como patrulhamento (32,5%) e 
denúncia anônima (30,9%). Neste último caso, em 
93% dos processos, há só menção genérica às 
denúncias, sem registro do autor ou do conteúdo 
do relato.
  O tema está em debate no Supremo Tribunal 
Federal. O julgamento se encontra suspenso com 
placar de quatro votos a zero em favor da 
descriminalização do porte de drogas para uso 
pessoal.
  Portanto, trazer mais objetividade à lei pode 
contribuir para a redução do encarceramento 
massivo de negros e pobres como traficantes. Já o 
Congresso deveria desenhar uma política de 
drogas que seja justa e eficaz.

(66%), e possui passagem anterior pela Justiça 
(50%).
Em 80% dos casos, os réus permaneceram presos 

  No Brasil, a repressão às drogas se caracteriza, em 
grande medida, por prender por tráfico pessoas 
sem qualquer relação com facções criminosas, 
como mostram resultados preliminares da 
pesquisa "Perfil do processado e produção de 
provas nas ações criminais por tráfico de drogas".
  O levantamento, elaborado pelo Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea), aponta que 
em apenas 13% dos processos analisados há 
menção às facções. Confirma-se em números o que 
já se intui a partir das práticas judicial e policial: 
prende-se muito e mal por tráfico de entorpecentes 
no país.
  Contudo, a Lei de Drogas, de 2006, não definiu a 
quantidade de substância ilícita que qualificaria 
uso individual, o que torna nebulosa a distinção 
entre usuário e traficante.
  Ao analisar 41 mil processos de tribunais 
estaduais com decisões no primeiro semestre de 
2019, o estudo esmiúça a engrenagem judicial que 
produz desigualdades sob a justificativa do 
combate ao crime.
  Para tanto, a maioria dos processados é homem 
(87%) jovem (72%) negra (67%), com baixa 
escolaridade (75%), desempregada ou autônoma 

ESQUECIMENTOS

UMA VIDA REFLETIDA

MAIS SEGURANÇA, É O QUE TODOS QUEREMOS 
Com lei nebulosa, combate às drogas não dis�ngue usuário e traficante.
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Troféu Empresarial
38 anos do Grupo Varejão Popular 

E hoje eu vou beber até o dia clarear
Vem pra minha mesa que hoje é open bar
A noite não tem hora pra acabar

Eu vou dar virote, eu vou dar virote
Eu sou patrão, tô estourado e essa vida é pra quem pode
Eu vou dar virote, eu vou dar virote
E pode chamar o Samu, que hoje eu vou tomar glicose

Reserve
sua 

mesa!

Reserve
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‘’José Otávio Mafia - In memoriam’’
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A Fundação Renova, por determinação da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável de Mariana/ MG (SEMMADS), torna público que obteve 
em 25/07/2023, por meio do Processo Administrativo nº 0633/2023, a Licença 
Ambiental Simplificada (LAS) N° 20/2023, para o desempenho das atividades: 
Movimentação de Terra para implantação das benfeitorias da propriedade rural 
denominada ID41-Wilson Miliano; localizado no distrito de Furquim, Mariana/MG.

IRON BIKER BRASIL CELEBRA 30 ANOS DE EMOÇÃO 
E ADRENALINA SOBRE DUAS RODAS

Edição histórica promete agitar a cidade de Mariana (MG), que receberá mais de dois mil atletas de todo o Brasil nos dias 15, 16 e 17 de setembro.

Inconfidentes vem prestigiar esse grande evento 
esportivo. O nosso município fica lotado”, disse.
  Além disso, a modalidade tem se desenvolvido cada 
vez mais no município. “Sempre que o Iron Biker 
Brasil passa, é   uma trilha nova que é encontrada. 
Recentemente, inauguramos até pista de pump track, 
fortalecendo esse legado do Iron Biker. Então, o evento 
é um atrativo cultural, esportivo e turístico”, afirmou o 
secretário.
  Para o prefeito de Mariana, Edson Agostinho, o Iron 
Biker Brasil é um fomentador da economia e do 
turismo na Primaz de Minas. A movimentação nas ruas 
históricas com a realização do Iron Biker agita também 

a economia da cidade com a lotação máxima de hotéis e 
pousadas. “Essa competição tem transformado a nossa 
cidade. Além de promover a prática esportiva, o Iron 
Biker Brasil impulsiona a nossa economia, 
impactando positivamente hotéis, restaurantes e o 
comércio em geral. A realização desse evento também 
é uma oportunidade única de divulgar a nossa cidade 
para o Brasil e para o mundo. Então, a expectativa é 
que a gente consiga unir a força de trabalho, a força de 
sociedade, o sonho em ver Mariana cada vez maior, 
juntamente com a proposta que a Iron Biker tem, que é 
o fortalecimento do desenvolvimento econômico da 
primeira capital de Minas Gerais”, finalizou.

visando a internacionalização do evento contou com a 
participação de bikers norte-americanos e italianos. Na 
prova deste ano, o bicampeão do Iron Biker Itália estará 
entre os atletas da elite, o espanhol Brandan Marquez 
Fernandez.

Evolução ao longo dos anos
A edição que marcou os dez anos do Iron Biker, 
realizada em 2003, foi a primeira que teve a 
participação de Mariana   como cidade sede. A largada 
ocorreu na Praça Tiradentes, em Ouro Preto, e a linha 
de chegada era o Mariana. Já em 2009, o evento 
recebeu o maior ícone da história do mountain bike 
mundial: Tinker Juarez, norte-americano, que 
competiu e elegeu o Iron Biker Brasil como “o melhor 
evento épico da América do Sul”. 

10 anos de parceria com Mariana 
   A partir de 2013, Mariana tem sido a cidade sede 
única do Iron Biker Brasil. Ao longo dessa década, a 
cidade vivenciou, e tem vivenciado, um crescimento 
exponencial do número de ciclistas em suas ruas e 
trilhas, com um grande e benéfico impacto na 
economia e no turismo no município.
 Primeira capital, primeira vila, sede do primeiro 
bispado e primeira cidade a ser projetada em Minas 
Gerais. A história de Mariana, que tem como cenário 
um período de descobertas, religiosidade e projeção 
artística, é também é o cenário perfeito para a prática do 
mountain bike e para realização do Iron Biker Brasil.
  O secretário municipal de esportes, Gustavo 
Gomides, destaca a visibilidade turística que o 
município recebe durante o evento. “Sempre digo que 
recebemos em nossa cidade um número muito maior do 
que os dois mil atletas. Recebemos os familiares desses 
atletas, os entusiastas que, às vezes, não participam da 
prova, por não encontrar a inscrição ou por não poder 
participar no momento. Então, toda a nossa região dos 

  A maior prova de mountain bike da América Latina, o 
Iron Biker Brasil, está pronta para celebrar três décadas 
de pura emoção e adrenalina sobre duas rodas. 
Completando 30 anos em 2023, o evento esportivo será 
realizado nos dias 15, 16 e 17 de setembro, na cidade 
histórica de Mariana (MG). A edição comemorativa 
promete não apenas disputas equilibradas e 
emocionantes, mas também atrações especiais para 
marcar essa data memorável.
  No sábado e no domingo, os atletas de todas as regiões 
do Brasil, e alguns estrangeiros, vão se reunir para 
disputar o circuito completo e o reduzido, com largadas 
marcadas para às 8h e 8h45, respectivamente, na Praça 
Gomes Freire. Este ano, os ciclistas percorrerão trilhas 
ainda mais desafiadoras, com altimetrias bem definidas 
para testar o poder de resistência dos competidores. 
“Estamos na expectativa para esse grande marco: 30 
anos de história! Ficamos extremamente satisfeitos e 
felizes por celebrarmos em Mariana, que é uma cidade 
apaixonada pelo ciclismo e, como sede do Iron, se 
tornou a capital brasileira do mountain bike. Temos 
certeza de que a edição desse ano será ainda mais 
energizada e eletrizante. Já estamos contando os dias 
para a grande disputa”, contou um dos organizadores 
do evento esportivo, Lucas Fonda.

Co mo tudo começou 
O ano era 1993, nascia o Iron Biker Brasil, o Desafio 
das Montanhas, com um percurso inicial de 90 km 
saindo de  Ouro Preto, passando por Itabirito e 
chegando em Belo Horizonte. Naquele ano, 300 atletas 
participaram da primeira edição. Nas edições iniciais, o 
tempo de cada competidor era cronometrado trecho a 
trecho, mas os resultados demoravam horas para serem 
disponibilizados. 
  Posteriormente, o formato da competição foi alterado 
para o modelo de maratona, onde o primeiro a cruzar a 
linha de chegada vencia a etapa. Em 1998, uma ação 

Fotos: Thiago Barcelos / Divulgação 
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38 ANOS 
DE COMPROMISSO COM 

NOSSOS CLIENTES

Aqui o seu dinheiro vale mais!
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laboratórios nacionais como propostas de incremento 
para a PNPMF. “Se o Brasil não produz em escala, 
você não tem o acesso a esses medicamentos no SUS”.

  O documento surgiu a partir do Webinário Política 
Nacional de Plantas Medicinais e Fitoterápicos, evento 
organizado pelas  Redes  de  Inovação em 
Medicamentos da Biodiversidade e pelo Centro de 
Inovação em Biodiversidade e  Saúde de 
Farmanguinhos/Fiocruz.
  Na carta final do evento, entidades científicas pediram 
a reestruturação do Comitê Nacional de Plantas 
Medicinais e Fitoterápicos da PNPMF, com 
representantes de órgãos de governo e da sociedade 
civil para realizar seu trabalho à luz dos conceitos da 
bioeconomia e do Complexo Econômico-Industrial da 
Saúde. Segundo Villas Bôas, o comitê está em fase de 
reestruturação.
 No último dia 8, o presidente da Fiocruz, Mario 
Moreira, reuniu-se com o secretário de Ciência, 
Tecnologia, Inovação e Complexo da Saúde do 
Ministério da Saúde, Carlos Gadelha, para apresentar a 
proposta de reformulação da atual PNPMF. Entramos 
em contato com o ministério para solicitar informações 
sobre as perspectivas de implementação das mudanças 
propostas no âmbito da pasta, mas não recebeu 
resposta até o fechamento da reportagem.

Biodiversidade e Saúde de Farmanguinhos/Fiocruz, 
Glauco de Kruse Villas Bôas, também cita a atualização 
do arcabouço regulatório e o fortalecimento dos 

  A Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) elaborou uma 
série de proposições para revisar a Política Nacional 
de Plantas Medicinais e Fitoterápicos (PNPMF), 
criada em junho de 2006, com o objetivo de garantir 
à população brasileira acesso seguro a esse tipo de 
planta e promover o uso sustentável  da 
biodiversidade e o desenvolvimento da cadeia 
produtiva e da indústria nacional.
   Entre as 18 ações propostas para ampliar a área de 
atuação da PNPMF figuram a criação de 
mecanismos para contemplar as farmácias vivas (que 
produzem fitoterápicos) nas diretrizes do programa; a 
articulação intersetorial entre ministérios, setores 
públicos e privados; a organização nacional da 
informação de base científica, genética e molecular 
por meio de plataformas e base de dados, 
democratizando seu acesso; e o fortalecimento da 
participação das comunidades indígenas, 
quilombolas, representantes de terreiro, agricultura 
familiar tradicional, raizeiras, ervaneiros, curandeiras 
e mateiros na composição no Comitê Nacional de 
Plantas Medicinais e Fitoterápicos.
 O coordenador do Centro de Inovação em 

FIOCRUZ PROPÕE REVISÃO DA POLÍTICA 
DE PLANTAS MEDICINAIS

Política busca garantir acesso seguro a esse tipo de planta.

@jornalpanetus

tratamento.
“Os principais beneficiados com os 
t r a t a m e n t o s  s e r ã o  p e s s o a s 
d iagnos t i cadas  com tubercu lose 
resistente à rifampicina (TB RR), 
tuberculose multidrogarresistente (TB 
MDR) e pré-extensivamente resistente a 
medicamentos (TB pré-XDR)”, destacou a 
pasta. Tratamentos encurtados com 
p r e t o m a n i d a  s ã o  a t u a l m e n t e 
recomendados pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS).
  Além de maior comodidade posológica 
para o paciente, a incorporação do 
medicamento deve gerar uma economia 
ao SUS de cerca de R$ 15 mil por usuário. 
O cuidado de pessoas com tuberculose 
drogarresistente é realizado em serviços 
de referência para a doença, com 
profissionais de saúde especializados.

   A incorporação do medicamento 
pretomanida ao Sistema Único de Saúde 
(SUS) está em consulta pública até o dia 4 
de setembro. A proposta é reduzir de 18 
para seis meses o período de tratamento 
contra a tuberculose multirresistente.
 O  p e d i d o  d e  i n c o r p o r a ç ã o  d o 
medicamento foi feito pelo próprio 
Ministério da Saúde à Comissão Nacional 
de Incorporação de Tecnologias no 
Sistema Único de Saúde (Conitec), que 
deu parecer favorável e abriu caminho 
para a consulta pública.
  Em nota, o ministério informou que a 
incorporação da pretomanida vai permitir 
o uso de dois esquemas encurtados, o 
BPaL (bedaquilina, pretomanida e 
linezolida) e o BPaLM (bedaquilina, 
pretomanida, linezolida e moxifloxacino), 
que possibilitam encurtar o período do 

TUBERCULOSE: MEDICAMENTO PARA TRATAMENTO MAIS 
CURTO ESTÁ SOB CONSULTA

Prazo para envio de sugestões vai até 4 de setembro.
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SAÚDE: SANTAS CASAS RECEBEM 61% DAS INTERNAÇÕES 
DE ALTA COMPLEXIDADE NO SUS

Ministra da Saúde reitera compromisso e importância dedicada ao setor.

de perdas durante a pandemia de covid-19 e a 
importância central das santas casas de 
misericórdia nesse processo. “Meu pai mesmo 
contraiu covid, felizmente não evoluiu para uma 
forma grave, e teve sua assistência na Santa Casa 
de Misericórdia de Santo André (SP), onde reside. 
Cada um de nós terá uma história pessoal pra 
falar da importância do setor”.  
“O ministério teve como um dos principais pontos 
da sua estruturação no governo do presidente Lula 
retomar a capacidade de coordenação nacional 
do SUS. E essa coordenação é impossível sem o 
diálogo e o trabalho conjunto com todos os setores 
que dão suporte ao nosso Sistema Único de 
Saúde”, disse. 
“Reitero nosso compromisso em buscar as 
melhores forma de sustentabilidade e avanço 
r u m o  a  u m  S U S  re s i l i e n t e  e  r u m o  a o 

fortalecimento do nosso sistema. As santas casas 
desempenham função de relevância social e 
política, sendo responsáveis por oferecer serviços 
essenciais à população, trabalhando também 
h i s t o r i c a m e n t e  n o  e n f re n t a m e n t o  d a s 
desigualdades sociais”, concluiu. 

Panorama 
  O presidente da Confederação das Santas Casas 
de Misericórdia ,  Hospi tais  e  Entidades 
Filantrópicas, Mirócles Veras, avaliou o momento 
atual como de plena transformação da saúde no 
país, mas delicado particularmente para o setor 
filantrópico. “No Dia Nacional das Santas Casas, 
não esperamos misericórdia”, disse.  
“Almejamos o reconhecimento da nossa história, a 
valorização e a importância de nossa missão. 
Dessa  forma,  o  que  t razemos  não  são 
simplesmente pedidos do setor, mas uma 
verdadeira pauta de compromisso pela saúde do 
Brasil”, destacou. Segundo Veras, a rede 
filantrópica conta com 1.804 hospitais espalhados 
por todo o território nacional e emprega mais de 1 
milhão de profissionais. 
“Oferece capilaridade a um país com graves 
problemas de concentração de recursos 
assistenciais nos centros mais desenvolvidos. Em 
quase mais de mil municípios, pequenos e 
periféricos, o equipamento de saúde filantrópico é 
a única alternativa de atendimento à população”, 
concluiu.
  Os dados mostram que a rede oferece, ao todo, 
175.225 leitos, sendo mais de 20 mil de unidade de 
terapia intensiva (UTI) ao ano, além de realizar 
mais de 5 milhões de internações, 1,7 milhão de 
cirurgias e mais de 220 milhões de atendimentos 
ambulatoriais. Em 2022, 67% dos procedimentos 
oncológicos foram realizados em entidades 
filantrópicas, responsáveis também por 71% dos 
6,7 mil transplantes registrados no país.

“Tradição de quase 500 anos de um setor que já foi 
o único acesso à assistência, à saúde de grande 
parte dos brasileiros, principalmente antes da 
vigência do Sistema Único de saúde”, destacou a 
ministra. “Em muitos lugares, era a presença da 
santa casa a única forma de acesso”, completou. 
“O Ministério da Saúde não só entende essa 
centralidade como reitera o seu compromisso com 
muita seriedade junto ao trabalho de cada um de 
vocês”, destacou. “Continuarmos esse trabalho 
em conjunto com o setor, com o Parlamento 
brasileiro e com o apoio de todo o governo 
liderado pelo presidente Lula para que o setor 
tenha condições de sustentabilidade, trabalhando 
junto propostas de aperfeiçoamento de gestão.” 

Pandemia 
  Durante a sessão, Nísia citou ainda o que chamou 

  As santas casas de misericórdia respondem 
atualmente por 40% das internações de média 
complexidade e por 61% das internações de alta 
complexidade no Sistema Único de Saúde (SUS). 
Os dados foram apresentados pela ministra da 
Saúde, Nísia Trindade, durante sessão solene na 
Câmara dos Deputados em homenagem ao Dia 
Nacional das Santas Casas de Misericórdia, 
lembrado na última terça-feira (15/08). 
  Durante a sessão, Nísia citou o Projeto de Lei 
1.435/22, que prevê a revisão periódica, em 
dezembro, da tabela para remuneração de serviços 
prestados ao SUS. O texto, em análise na Câmara 
dos Deputados, exige atualização suficiente para 
manutenção da qualidade do atendimento e 
equilíbrio econômico-financeiro dos contratos. 
“Reitero aqui o nosso compromisso e a 
importância que dedicamos ao setor”, disse. 
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PEDIDO DE VISTA SUSPENDE JULGAMENTO DA 
REVISÃO DE APOSENTADORIAS

Julgamento no STF não tem data para prosseguir.

renda o maior valor mensal, cabendo ao aposentado 
avaliar se o cálculo de toda vida pode aumentar ou não 
o benefício. Contudo, a decisão não é definitiva e 

recursos contra a decisão estão em andamento.
  Segundo o entendimento, a regra de transição que 
excluía as contribuições antecedentes a julho de 1994, 
quando o Plano Real foi implementado, pode ser 
afastada caso seja desvantajosa ao segurado.
  O processo julgado pelo STF trata de um recurso do 
INSS contra decisão do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ), que garantiu a um segurado do Regime Geral 
de Previdência Social (RGPS) a possibilidade de 
revisão do benefício com base nas contribuições sobre 
o período anterior ao ano de 1994.
  Durante a tramitação do processo, associações que 
defendem os aposentados pediram que as 
contribuições previdenciárias realizadas antes de 
julho de 1994 sejam consideradas no cálculo dos 
benefícios. Essas contribuições pararam de ser 
consideradas em decorrência da reforma da 
Previdência de 1999, cujas regras de transição 
excluíam da conta os pagamentos antes do Plano 
Real.
  Segundo as entidades, segurados do INSS tiveram 
redução do benefício em função da desconsideração 
dessas contribuições.

Entenda
  No ano passado, o STF reconheceu que o 
beneficiário pode optar pelo critério de cálculo que 

  O ministro Cristiano Zanin, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), pediu, na última terça-feira (15/08), 
mais tempo para analisar um recurso sobre a chamada 
revisão de toda vida de aposentadorias pagas pelo 
Instituto Nacional do Seguro Social (INSS).
  A ação estava em julgamento no plenário virtual da 
Corte, mas foi interrompido pelo pedido de vista, e 
agora não há data para a retomada do caso.
Em dezembro do ano passado, por maioria de votos, o 
Supremo permitiu que os aposentados que entraram 
na Justiça pedissem o recálculo do benefício com base 
em todas as contribuições feitas ao longo da vida. 
Antes da decisão, a revisão não era reconhecida.
  Nesta semana, o STF passou a analisar uma decisão 
individual do ministro Alexandre de Moraes que 
limitou o alcance da decisão para excluir da revisão as 
aposentadorias já extintas e negar a revisão retroativa 
para parcelas que já foram pagas por decisão judicial 
transitada em julgada, ou seja, que foram finalizados.
Além disso, a possibilidade de revisão passaria a valer 
somente a partir de 1° de dezembro de 2022, data do 
julgamento. A decisão de Moraes foi motivada por um 
recurso do INSS.

@jornalpanetus

Discussão qualificada

“A Cateme amplia a participação social no 
processo decisório da Anvisa, possibilitando 
uma discussão qualificada com os segmentos 
da sociedade civil interessados no acesso da 
população a medicamentos e produtos 
biológicos”, destacou a Anvisa.  
  A câmara técnica é composta por dez membros 
com mandato de três anos, entre representantes 
d e  c o n s u m i d o r e s  e  e s p e c i a l i s t a s  d e 
universidades, institutos de pesquisa e hospitais 
públicos e privados, “com habilidades e 
c o m p e t ê n c i a s  a fi n s  a o  p ro c e s s o  d e 
regularização de medicamentos e produtos 
biológicos”.

  A Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) criou a Câmara Técnica de Registro de 
Medicamentos (Cateme). A proposta é, por 
m e i o  d e  e s t u d o s  t é c n i c o s ,  e m i t i r 
recomendações sobre o registro de remédios e 
produtos biológicos, “servindo como fonte de 
orientação técnica e de evidências científicas” 
para auxiliar nos processos de registro e de 
pesquisas clínicas. 
 Em nota, a agência informou que a câmara 
técnica também deve contar com grupos de 
trabalho responsáveis por  desenvolver 
discussões sobre temas mais específicos e 
relativas ao registro de medicamentos e 
produtos biológicos, que poderão contar, 
inclusive, com a participação de convidados.

ANVISA CRIA CÂMARA TÉCNICA DE REGISTRO 
DE MEDICAMENTOS

Ela ampliará participação nas decisões da agência.
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trimestre do ano anterior. O rendimento médio 
real habitual de todos os trabalhos das pessoas 
foi de R$ 2.660,00 em Minas Gerais no segundo 
trimestre de 2023, variando negativamente 
0,5% em relação ao trimestre anterior, quando o 
valor era de R$ 2.674,00. Se comparado com o 
mesmo trimestre de 2022, houve aumento de 
10,8% no valor do rendimento médio habitual, 
que era de R$ 2.401,00 naquele trimestre.  
  O rendimento médio mensal habitual de todos 
os trabalhos das pessoas ocupadas no município 
de Belo Horizonte foi de R$ 4.215,00. No 

Brasil, o rendimento médio real habitual de 
todos os trabalhos foi estimado em R$ 2.921,00, 
sem variação estatisticamente significativa em 
relação ao trimestre anterior (R$ 2.923,00).  
Houve aumento do rendimento médio habitual 
em relação ao segundo trimestre de 2022.  A 
elevação no rendimento foi de 6,2%, uma vez 
que ele era de R$ 2.750,00 naquele trimestre.  O 
rendimento médio em Minas Gerais permanece 
abaixo da média nacional, confirmando 
tendência que se mantém durante toda a série 
histórica da pesquisa.

(111 mil pessoas a menos).  Em relação ao 
segundo trimestre de 2022, o total de pessoas 
ocupadas apresentou aumento de 0,3% no 
Estado (acréscimo de 29 mil pessoas), ao passo 
que o total de desocupados diminuiu 20,8% 
(172 mil pessoas a menos).  
  O nível da ocupação (percentual de pessoas 
ocupadas na população em idade de trabalhar) 
foi estimado em 60,0% em Minas Gerais, 
aumentando 0,6 p.p.  em relação ao primeiro 
trimestre e variação estatisticamente pouco 
significativa (-0,3 p.p.) em relação ao mesmo 

  Já em relação ao segundo trimestre de 2022, 
quando a taxa de desocupação foi de 7,2%, 
observou-se diminuição de 1,4 p.p. No Brasil, a 
taxa de desocupação foi de 8,0%, diminuindo 
0,8 p.p. em relação ao primeiro trimestre de 
2023 e apresentando queda de 1,3 p.p. frente ao 
segundo trimestre de 2022. 
A capital mineira, Belo Horizonte, apresentou 
taxa de desocupação de 7,4%, com queda de 0,3 
p.p. em relação ao trimestre anterior. Com esses 
resultados, a taxa de desocupação em Minas 
Gerais permanece abaixo da taxa estimada para 
o Brasil.
  Em Minas Gerais, a taxa de desocupação 
calculada para o segundo trimestre de 2023 foi a 
mais baixa da série histórica iniciada em 2012, 
igualando as mínimas de 5,8% que já haviam 
sido alcançadas no quarto trimestre dos anos de 
2013 e 2022.
  Dentre as Grandes Regiões do Brasil, a maior 
taxa ocorreu na Região Nordeste (11,3%) e a 
menor na Região Sul (4,7%), mostrando grande 
desequilíbrio regional. No segundo trimestre, a 
força de trabalho em Minas Gerais era composta 
por aproximadamente 11,3 milhões de pessoas, 
o que representa estabilidade estatística em 
relação tanto ao trimestre anterior (+0,3%) 
quanto ao segundo trimestre de 2022 (-1,3%).  
  Do total de pessoas na força de trabalho, 10,64 
milhões estavam ocupadas e 656 mil 
desocupadas. Portanto, em relação ao primeiro 
trimestre, houve variação positiva de 1,3% da 
população ocupada (141 mil pessoas a mais) e 
variação negativa da população desocupada 

TAXA DE DESOCUPAÇÃO EM MINAS GERAIS RECUA NO 2º 
TRIMESTRE DE 2023 EM RELAÇÃO AO TRIMESTRE ANTERIOR

A taxa de desocupação em Minas Gerais foi estimada em 5,8% no segundo trimestre de 2023, com queda de 1,0 ponto percentual (p.p.) em relação ao primeiro trimestre de 2023.
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BOLSO: PETROBRAS REAJUSTA PREÇOS DA GASOLINA 
E DO DIESEL PARA DISTRIBUIDORAS

Aumento passa a valer nesta quarta-feira (16).

bombas porque ainda entram no cálculo impostos 
e margens de lucro da distribuição e dos postos.

Nova política de preços 
  A Petrobras esclareceu que a nova política de 
preços da empresa “incorpora parâmetros que 
refletem as melhores condições de refino e 
logística da Petrobras na sua precificação”.
Segundo a empresa, “em um primeiro momento, 
isso permitiu que a empresa reduzisse seus 
preços de gasolina e diesel e, nas últimas 
semanas, mitigasse os efeitos da volatilidade e da 
alta abrupta dos preços externos, propiciando 
período de estabilidade de preços aos seus 
clientes”. 
  A companhia ressalta que, “no entanto, a 

consolidação dos preços de petróleo em outro 
patamar, e estando a Petrobras no limite da sua 
otimização operacional, incluindo a realização 
de importações complementares,  torna 
necessário realizar ajustes de preços para ambos 
os combustíveis, dentro dos parâmetros da 
estratégia comercial, visando reequilíbrio com o 
mercado e com os valores marginais para a 
Petrobras”. 
  Na avaliação da companhia, a nova política de 
preços evita repassar aos consumidores a 
vola t i l idade  conjuntura l  do  mercado 
internacional e da taxa de câmbio, ao mesmo 
tempo em que preserva um “ambiente 
competitivo salutar nos termos da legislação 
vigente”.

redução de R$ 0,15 por litro. 

Diesel 
  Para o diesel, a Petrobras aumentará o preço 
médio de venda para as distribuidoras em R$ 
0,78, chegando a R$ 3,80 por litro. O reajuste 
representa 26%.  
Levando em consideração a mistura obrigatória 
de 88% de diesel A - produzido nas refinarias - e 
12% de biodiesel   para a composição do diesel 
comercializado nos postos, a parcela da 
Petrobras no preço ao consumidor será, em 
média, R$ 3,34 a cada litro. 
  No ano, o preço de venda de diesel da 
Petrobras para as distribuidoras acumula 
redução de R$ 0,69 por litro. 
A parcela da Petrobras no preço do combustível 
não é o valor final que o consumidor encontra nas 

   A Petrobras anunciou na última terça-feira 
(15/08), no Rio de Janeiro, que vai reajustar os 
preços da gasolina e do diesel a partir de 
amanhã. A gasolina A - produzida pelas 
refinarias de petróleo e entregue diretamente às 
distribuidoras - terá o preço médio aumentado 
em R$ 0,41 por litro e passará a ser vendida às 
distribuidoras por R$ 2,93. O aumento é de 
cerca de 16%. 
“Considerando a mistura obrigatória de 73% 
de gasolina A e 27% de etanol anidro para a 
composição da gasolina comercializada nos 
postos, a parcela da Petrobras no preço ao 
consumidor será, em média, R$ 2,14 a cada 
litro vendido na bomba”, diz o comunicado da 
empresa. 
Apesar desse reajuste, no ano o preço da 
gasolina vendida às distribuidoras acumula 
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14h: Intervenção Barbeiros
14h30: SOM MECÂNICO

15h30 Banda Decisão 
17h30: MISSA
18h30: MISSA
18h30: Sabor do Samba
20h: DJ Gael 
20h45: Grupo “Na Pegada”
21h30: Negão do Piseiro
23h30: Alan & Alex

Domingo (20/08)
08h: Truco
11h: SOM MECÂNICO
11h30: Grupo “Só Pagode”
13h: Grupo Sorriso
14h30: Banda Sereno
16h: Milton Sanfoneiro e Max Tornado
17h30: MISSA
18h: MISSA
18h30: MISSA
19h: PavaHot
20h30: Show Musical
22h: Eduardo Costa

Programação pode sofrer alteração segundo 
afirma Prefeitura de Mariana.

13h: Apresentação do CRIA e RECRIAVIDA 
14h: Quadrilha Escolar e Tik Tok

  Vem aí o “Arraiá da Cidade Alta 2023”! A 
programação inicia nesta sexta-feira (18/08) e 
se estende até o domingo (20/08), na Arena 
Badaró, com diversas atrações locais e nomes 
renomados da música sertaneja do país. No ano 
passado, a programação foi completa e 
abrangente, e agora, os preparativos seguem a 
todo vapor para ser ainda melhor. Confira a 
programação e não fique de fora! 

 

Sexta-feira (18/08)
18h: Quadrilha Escola de Barro Branco e 
Cabanas
19h: Quadrilha - Arraiá de Arrasta
20h - Abertura oficial, com show de Léo 
Caballero
21h30: Reginaldo Araújo
23h: Buteco Sertanejo (Bruno Martins, Marcelo 
Oliver e Janaína Araújo - Participação Especial 
de Julia Vitória)

Sábado (19/08)
12h: DJ VH

COM CRÍTICAS OU SEM CRÍTICAS VEM AÍ O ARRAIÁ DA 
CIDADE ALTA 2023

Organizadores garantem segurança para toda família.

@jornalpanetus

infecções em meio a uma redução nos óbitos. 
Desde o dia 6 de agosto, mais de 769 milhões de 
casos foram reportados globalmente, além de 
cerca de 6,9 milhões de mortes. 
“Atualmente,  os  casos  relatados  não 
representam com precisão as taxas de infecção 
devido à redução de testes e relatórios 
globalmente. Durante esse período de 28 dias, 
44% (103 de 234) dos países relataram pelo 
menos um caso à OMS – uma proporção que 
vem diminuindo desde meados de 2022”, 
destacou a entidade em comunicado.

  Cerca de 1,5 milhão de novos casos de covid-
19 foram registrados em todo o mundo entre 10 
de julho e 6 de agosto, um aumento de 80% em 
relação ao período anterior. Durante os mesmos 
28 dias, o vírus causou ainda 2,5 mil mortes, 
uma queda de 57% em relação ao período 
anterior. Os dados são da Organização Mundial 
da Saúde (OMS). 
  Os números mostram que, enquanto diversos 
países registraram queda de novos casos e de 
óbitos provocados pela doença, a região do 
Pacífico Ocidental identificou aumento de novas 

BALANÇO: CASOS DE COVID-19 AUMENTAM 80% NO MUNDO, 
MORTES TÊM QUEDA DE 57%

Total de novos casos ficou em 1,5 milhão e de óbitos, em 2,5 mil.
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CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!

Endereço: Avenida Salvador Furtado - 144 - Centro - Mariana

Sua nova loja preferida chegou na Primaz de Minas!
☎️313557-2937 

Endereço: R. do Catete, 427 - MARIANA - MG

solianedias_instituto

APÓS QUASE DOIS ANOS DO PROGRAMA TARIFA 
ZERO NOVAS LOCALIDADES SÃO ATENDIDAS 
Em um marco histórico para as comunidades de Vargem, Constantino, Margarida Viana e Paraíso, o aguardado Tarifa Zero chega às localidades.

Data: 21/08/2023
Horário: 16 horas
Local: Praça Principal da Localidade

Comunidade de Margarida Viana
Data: 22/08/2023
Horário: 17 horas
Local: Igreja da Localidade

Comunidade de Paraíso

Data: 22/08/2023
Horário: 19 horas
Local: Bar do Zé Prego
A presença de todos é fundamental nesse 
momento de mudança. A voz e participação 
ativa dos cidadãos são essenciais para o sucesso 
dessa ação, e a Prefeitura de Mariana acredita 
que um transporte público eficiente e acessível é 
a base para construir comunidades mais 
conectadas e sustentáveis. A transformação 
começa agora, e você é parte vital desse 
processo.

  A iniciativa da Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Segurança Pública, visa 
proporcionar transporte público coletivo 
gratuito e de qualidade para todos os cidadãos, 
t ransformando a maneira  como essas 
localidades encaram a mobilidade urbana.
  Para marcar esse importante passo em direção 
à acessibilidade e igualdade, o projeto convida 
todos os residentes dessas regiões a participar 
de reuniões informativas, onde serão discutidos 
detalhes cruciais sobre o funcionamento do 
transporte público gratuito. As reuniões 
também marcam o emocionante início das 
atividades do Tarifa Zero nessas localidades.

C o n fi r a  a  a g e n d a  d a s  re u n i õ e s  d e 
lançamento e informações
Comunidade de Vargem
Data: 16/08/2023
Horário: 17h30
Local: Escola Municipal Serra do Carmo

Comunidade de Constantino

A INCRÍVEL SENSAÇÃO DE VOAR
É UM LIVRO 

DE ANDRÉ DIAS CAVALCANTI
É um passeio literário que nos faz decolar para mundos 
inexplorados, onde a magia das palavras nos envolve em 

uma tapeçaria de sensações e ensinamentos.

    Cada conto e miniconto é um 
voo emocionante, que nos leva a 
explorar a essência humana e a 
compreender que, mesmo em sua 
brevidade, uma história pode 
c o n t e r  u m a  i n fi n i d a d e  d e 
significados. 
  Prepare-se para embarcar em 
uma jornada única, onde a beleza 
do amor, o poder da música, a 
alegria do futebol e a criatividade 
na arte nos farão sentir a incrível 
sensação de voar!

MOTIVAÇÃO DIÁRIA

Desejo que você
Não tenha medo da vida, tenha medo de não vivê-la.

Não há céu sem tempestades, nem caminhos sem 
acidentes.

Só é digno do pódio quem usa as derrotas para 
alcançá-lo.

Só é digno da sabedoria quem usa as lágrimas para 
irrigá-la.

Os frágeis usam a força; os fortes, a inteligência.
Seja um sonhador, mas una seus sonhos com 

disciplina,
Pois sonhos sem disciplina produzem pessoas 

frustradas.
Seja um debatedor de ideias. Lute pelo que você ama.

Augusto Cury

VAMOS RIR!!!!

Assim que o bebê nasceu, começou a falar:
– Vou morrer em quatro dias. Minha mãe vai 

morrer em seis dias. E meu pai, em 30 dias.
Dito e feito: quatro dias depois, o bebê faleceu. 

Seis dias depois, foi a vez de sua mãe. O pai, 
desesperado, vendeu tudo o que tinha e gastou 
todo o dinheiro o mais rápido que pôde. Porém, 

30 dias depois quem morreu foi o vizinho.
Moral da história: jamais tome decisões 

precipitadas!

Um homem perguntou ao cobrador:
– Quanto custa o ônibus?

– Quatro reais.
– Então manda todo mundo descer que eu 

compro.
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Endereço: Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG

Qualidade Preço Justo

Temos vários 

modelosTemos vários 

modelos

35573733 / 971944913

A Fundação Renova, torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e  
Desenvolvimento Sustentável de Mariana/MG (SEMMADS), por meio do Processo 
Administrativo nº  6149/2023, Licença Ambiental Simplificada Movimentação de Terra-
Sítios ID’s 23-1 e 40 A, localizada na Zona Rural de Paracatu de Baixo- Monsenhor Horta- 
Mariana-MG.

ABANDONO DE EMPREGO
Sr. Deivid Alex Inácio - CTPS 4941547 - série 00050/MG - Esgotados nossos 
recursos de localização e tendo em vista encontrar-se em local não sabido, 
convidamos o Sr. Deivid Alex Inácio, portador da CTPS 4941547 - série 00050/MG, 
a comparecer em nosso escritório, a partir desta publicação, sob pena de ficar 
rescindido, automaticamente, o contrato de trabalho, nos termos do art. 482 da 
CLT. Mariana – Vina Equipamentos e Construções LTDA

VEREADORA SÔNIA AZZI APRESENTA BALANÇO DE MANDATO 
PAUTADO POR PROJETOS E INICIATIVAS RELEVANTES

Equidade de Gênero e Proteção Infantil
 A vereadora demonstrou seu compromisso com 
a equidade de gênero e a igualdade no mercado 
de trabalho ao propor leis que penalizam 
estabelecimentos que restringem o direito da 
mulher ao emprego e garantem premiações 
iguais entre homens e mulheres.
 Além disso, declarou de utilidade pública a rede 
"Marianas  Mulheres  que  Inspiram", 
reconhecendo e valorizando as contribuições das 
mulheres empreendedoras na sociedade.

Projeto "Escola que Cuida" - Enfrentando 
Desafios Atuais
 Um dos destaques atuais do seu mandato é o 
projeto "Escola que Cuida", em tramitação na 
Câmara. O projeto que ainda enfrenta desafios 
para aprovação, visa fortalecer a proteção de 
crianças e adolescentes nas escolas municipais, 

especialmente contra a violência e o abuso 
sexual.

Compromisso com a Transparência
 Importante destacar o compromisso da 
vereadora com a transparência na gestão ao 
fiscalizar  diversas obras, reforçando sua 
preocupação com o uso ético e responsável dos 
recursos públicos.

 O balanço apresentado por Sônia Azzi revela sua 
dedicação em abordar uma ampla gama de 
questões relevantes para  a sociedade de Mariana. 
Através de suas iniciativas, ela tem procurado 
impactar positivamente áreas como saúde, 
educação e igualdade de gênero, demonstrando 
um compromisso sólido em representar os 
interesses e necessidades da população.

acompanhantes, uma medida que visa respeitar a 
experiência do parto. Além disso, Sônia Azzi 
apresentou um proposta voltada à adequação do 
piso salarial dos profissionais de enfermagem, 
demonstrando uma preocupação com a valorização 
dos trabalhadores da área de saúde.

Promoção do Bem-Estar e Proteção às mulheres
 Outra vertente das ações envolveu a promoção da 
saúde materna e infantil por meio da criação de um 
banco de leite humano. A implantação de um 
programa de vacinação dos idosos em casa também 
demonstrou seu comprometimento com o bem-
estar da população.
 No âmbito da proteção às mulheres, Sônia Azzi 
solicitou a implantação de um abrigo provisório para 
mulheres  vítimas de violência, contribuindo para a 
criação de um ambiente seguro para quem enfrenta 
situações de vulnerabilidade. A criação da Lei Maria 
da Penha nas escolas evidencia sua preocupação em 
educar as novas gerações sobre a importância dos 
direitos das mulheres e medidas de proteção.

  A vereadora Sônia Azzi, figura atuante na Câmara 
Municipal de Mariana, realizou um balanço de suas 
atividades legislativas até o momento, enfatizando 
a apresentação de mais de 15 projetos de lei, além 
de 660 indicações e solicitações diversas. 
  A vereadora tem se destacado por sua dedicação 
em promover mudanças e aprimoramentos em 
áreas importantes para a cidade.

Ampla Gama de Temas Abordados
 Dentre os projetos apresentados, destacam-se 
diversas iniciativas de relevância. Sônia Azzi 
direcionou esforços para solicitar a instituição de 
uma política de prevenção à violência contra 
educadores, sinalizando sua preocupação com o 
ambiente de trabalho seguro para esses 
profissionais essenciais para a sociedade.

Direitos na Saúde em Pauta
  A vereadora também propôs a obrigatoriedade de 
hospitais públicos e privados conveniados ao SUS 
informarem  sobre o direito de parturientes a 

Travessa	Venceslau	Braz		-	Nº	47	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões

Trabalhamos em 
prol da comunidade!
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Pontual
Relojoaria & Joias

Relógios - Alianças - Jóias - Celulares
3558-3235 |     pontual_relojoariaejoalheria

DIRETOR DO HOSPITAL MONSENHOR HORTA PARTICIPA 
DE CONGRESSO SOBRE MELHORIAS PARA A 

SAÚDE HOSPITALAR
Participação visa aprendizado e fortalecimento da rede filantrópica no país.

painéis de discussão, workshops e networking. 
“É uma oportunidade de aprendizado e 
fortalecimento da rede filantrópica do país”, 
destacou Alvarenga.
  O Congresso ainda tem fortalecido a 
colaboração entre as instituições filantrópicas, 
destacado aspectos como ciência e tecnologia, 
gestão e administração, política e SUS, entre 
outros. “Um intercâmbio importante para 
trazer bem-estar, saúde e qualidade de vida a 
toda população usuária desses serviços”, frisou 
o diretor.

   O diretor administrativo do Hospital 
Monsenhor Horta, Tiago Alvarenga, participa 
do 31º Congresso Nacional das Santas Casas e 
Hospitais Filantrópicos, que teve início na 
terça-feira (15/08) e segue até hoje dia (17/08), 
em Brasília (DF).
  Com o tema “Convergir para evoluir: juntos 
criamos o futuro”, o Congresso levou à capital 
federal provedores de saúde, diretores, 
médicos,  advogados,  adminis tradores 
hospitalares, gestores do SUS e profissionais de 
saúde de todo o Brasil, para diversas palestras, 

@jornalpanetus

deste grande evento é motivo de orgulho e satisfação. 
Gratidão é a palavra que define meu sentimento por 
todos os integrantes do grupo. Desde já, parabenizo 

toda organização pelo esforço e trabalho coletivo. O 
resultado não poderia ser diferente... sensacional”. 
Destaca professor João Bosco.   

homenagem prestada a mim pelo grupo de Moto 
Clube Cachorro Loko. Sinto-me orgulhoso em fazer 
parte deste time. Poder contribuir com a realização 

  O vereador marianense, Professor João Bosco 
(PDT), participou nos dias 04 e 05 de agosto do 4º 
encontro de motociclistas e triciclistas do Grupo 
Moto Clube Cachorro Loko no subdistrito de 
Cuiabá. Um evento sensacional promovido com 
muito carinho, lazer e organização impecável, é o 
que aponta os participantes da quarta edição do 
encontro.
Na oportunidade, o vereador João Bosco, foi 
homenageado com uma placa que retrata todo 
empenho do parlamentar ao longo dos anos 
apoiando o já tradicional encontro de motociclistas.
  Na placa a homenagem retrata o agradecimento e o 
reconhecimento do parlamentar durante os últimos 
anos. “A vida nos leva a vários caminhos. Em 
entradas perigosas, subidas e descidas, curvas e 
retas, poeira e asfalto e até mesmo tempestade em 
noites escuras nos aventuramos para chegar ao 
nosso destino. Mas toda viagem pode ser 
extremamente linda quando temos ao nosso lado 
pessoas incríveis. Obrigado por fazer parte dessa 
jornada”. 
    O vereador, muito emocionado, destacou a 
importância do evento: “Quero agradecer a grande 

VEREADOR PROFESSOR JOÃO BOSCO É HOMENAGEADO 
PELO MOTO CLUBE CACHORRO LOKO 

Vereador é um dos principais apoiadores desde os últimos 5 anos.
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COMARCA DE OURO PRETO-MG–EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO – DE 20 (VINTE) DIAS – Dra. KELLEN CRISTINI DE SALES E SOUZA, MM ª. Juíza de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado 
de Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, expedido dos autos eletrônicos nº 5001149-78.2023.8.13.0461, da 
Ação de USUCAPIÃO proposta por Maria da Consolação de Souza Fernandes, brasileira, aposentada, casada com Luciano Antunes Gomes, filha de José de Souza Alves e Regina de Souza Alves, portadora da carteira de 
identidade nº MG-3.242.450 SSP/MG, CPF nº 550.495.596-34, residente na Rua Álvaro Bressan, nº 360, Bairro Bauxita, Cidade de Ouro Preto/MG, do Imóvel urbano, constituído de casa de morada com dois pavimentos, com 
área total construída de 306,628m², e seu respectivo terreno com área de 290,548m² (trezentos e seis metros quadrados, quinhentos e quarenta e oito milímetros quadrados), encerrado num perímetro de 75,813m, situado no Rua 
Professor Álvaro Guimarães Bressan, Nº 360, Bairro Vila Itacolomi, distante 20,899m da esquina da Rua Vereador José Elias, com a Rua Professor Álvaro Guimarães Bressan, no 2º Subdistrito desta Comarca e Cidade de Ouro 
Preto, Estado de Minas Gerais, com as divisas e confrontações seguintes, obedecendo-se o sentido horário: Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice V01, de coordenadas N 7.743.617,911m e E 656.140,144m, situado no 
encontro do imóvel de Álvaro Guarda e o imóvel de Maria da Consolação de Souza Fernandes; Pela frente, deste, segue confrontando com a Rua Professor Álvaro Guimarães Bressan com o seguinte azimute e distância: 
269°04'45" e 12,071m até o vértice V02, de coordenadas N 7.743.617,717m e E 656.128,075m; Pelo lado direito, deste, segue confrontando com o imóvel de Ismael Nahas Silva com os seguintes azimutes e distâncias: 
347°17'27" e 3,582m até o vértice V03, de coordenadas N 7.743.621,211m e E 656.127,287m; 348°58'50" e 7,230m até o vértice V04, de coordenadas N 7.743.628,308m e E 656.125,905m; 344°30'29" e 3,924m até o vértice 
V05, de coordenadas N 7.743.632,089m e E 656.124,857m; 347°33'59" e 4,380m até o vértice V06, de coordenadas N 7.743.636,366m e E 656.123,914m; 347°35'21" e 5,927m até o vértice V07, de coordenadas N 
7.743.642,155m e E 656.122,640m; Pelos fundos deste, segue confrontando com o imóvel de AL com os seguintes azimutes e distâncias: 80°17'37" e 6,516m até o vértice V08, de coordenadas N 7.743.643,253m e E 
656.129,063m: 168°29'11" e 2,306m até o vértice V09, de coordenadas N 7.743.640,993m e E 656.129,524m: 80°11'11" e 5,288m até o vértice V10, de coordenadas N 7.743.641,895m e E 656.134,734m; Pelo lado esquerdo, 
deste, segue confrontando com o imóvel de Álvaro Guarda com os seguintes azimutes e distâncias: 168°44'41" e 4,282m até o vértice V11, de coordenadas N 7.743.637,695m e E 656.135,570m; 167°37'43" e 8,957m até o 
vértice V12, de coordenadas N 7.743.628,946m e E 656.137,489m; 166°28'19" e 11,350m até o vértice V01, de coordenadas N 7.743.617,911m e E 656.140,144m; chegando ao vértice inicial da descrição deste perímetro. 
Todas as coordenadas aqui descritas estão georreferenciadas ao Sistema Geodésico Brasileiro e encontram-se representadas no Sistema UTM, referenciadas ao Meridiano Central 45 WGr, fuso 23S, tendo como DATUM o 
SIRGAS-2000. Todos os azimutes e distâncias, área e perímetro foram calculados no plano de projeção UTM. E, por este edital ficam citados os terceiros interessados, para, querendo, vir contestar a presente ação, no prazo legal 
de 15 (quinze) dias, sob pena de não o fazendo, presumirem-se aceitos, com verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art. 335 do NCPC). Ficando constado que em caso de revelia será nomeado curador especial, nos termos do 
art. 257, IV, NCPC. E, para que ninguém alegue ignorância, mandou a MM ª Juíza de Direito expedir o presente edital que será publicado no jornal “Diário do Judiciário”. Dado e passado nesta Cidade e Comarca de Ouro Preto, 
Estado de Minas Gerais aos 3 de agosto de 2023. Eu, Kássios Dávilon Soares Cordeiro, Gerente de Secretaria, subscrevi.

NOVIDADE: EMPRESARIADO DE MARIANA TEM UM NOVO ALIADO 
PARA CONCILIAÇÕES EM CONFLITOS EMPRESARIAIS

A ACIAM/CDL Mariana, em parceria com a FEEDERAMINAS e o Tribunal de Justiça de Minas Gerais – TJMG, instalam unidade para conciliações em conflitos empresariais em Mariana.

pra resolver seus conflitos, trazendo mais facilidade 
e celeridade nas pendencias trazidas até nós. 
  Conciliação a decisão de conciliar é sua! Como 
acessar o serviço: O empresário interessado deverá 
contatar  com a  ACIAM/CDL Mariana, 
pessoalmente no horário de 08:30 às 11:00 horas, 
de segunda a sexta no endereço: Rua Antônio 
Faustino da Rocha, nº 44 - sala 203 e 207, Centro, 
Mariana/MG | CEP: 35.420-033 ou através do 
telefone/WhatsApp (31) 3557-1042 ou via e-mail: 
papreaciamcdl@gmail.com

  O PAPRE Mariana é uma unidade voltada para as 
conciliações em conflitos empresariais que ainda 
não se tornaram judiciais, auxiliamos a resolução 
de conflitos por meio do diálogo e da negociação, 
evitando que esses problemas se tornem ações 
judiciais e favorecendo a solução mais rápida e 
pacífica para que gerem menos transtornos para 
ambas as partes. 
  Oferecendo ao empresário (associado ou não da 
ACIAM/CDL Mariana) a possibilidade de dialogar 
e em forma conjunta, procurando a melhor solução 

@jornalpanetus

  Esse reconhecimento destaca o sucesso e 
a excelência alcançada por essas 
organizações, premiando sua visão 
estratégica, inovação e resultados 
excepcionais. As empresas laureadas são 
verdadeiros exemplos de sucesso e 
contribuem significativamente para o 
c r e s c i m e n t o  e c o n ô m i c o  e  o 
desenvolvimento da cidade de Mariana e 
região. O Mérito Empresarial celebra o 
empreendedorismo  e  o  ta lento 
empresarial,  ressaltando o papel 
fundamental  dessas empresas na 
construção de uma comunidade próspera. 
 O certame será realizado em duas etapas:

 1ª Etapa - Votação para escolha do 
destaque empresarial por segmento, 
ocorrera no período de 11 a 20 de agosto 
de 2023. 
2ª Etapa - Votação para escolha do 
destaque empresarial da ACIAM/CDL 
Mariana 2023, dentre os ganhadores por 
segmento. 

Ocorrera no período de 22 de agosto a 5 
de setembro de 2023. Link para votação:
 https://www.premiomeritoempresarial.co
m.br/plataforma/aplicativo/aciamcdl/inici
o

RECONHECIMENTO: MÉRITO EMPRESARIAL DA 
ACIAM/CDL MARIANA 2023

O MÉRITO EMPRESARIAL 2023 DA ACIAM/CDL MARIANA, é uma honraria concedida pela ACIAM/CDL Mariana, às empresas que se destacaram em seus segmentos ao longo do ano.
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COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

Endereço: Rua Bom Jesus - Nº618 - Mariana / Telefone: 31 9 7231-4604

Mercearia e Açougue Bom Preço Mercearia e Açougue Bom Preço 
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- Atendimento diferenciado

- Preço justo e qualidade

*MODA MASCULINA
*FEMININA 
*PLUS SIZE

Já deu uma passadinha na nossa loja? 
Corre lá e surpreenda-se ! 

Muitas novidades e preços incríveis.

Endereço: Rua Josafá Macedo - 74 - centro / Telefone: (31)9 8454-4167 

@storearmodas

@jornalpanetus

municípios e 1,3 milhão de habitantes”, salienta o presidente. 
  As obras envolvem reformas e novas construções, como é o caso 
do Centro Administrativo em Conselheiro Lafaiete (MG). A 
edificação terá 2,5 mil m², está com 20% das etapas cumpridas, e 
quando pronta servirá de suporte para a expansão e as 11 agências 
mineiras já em funcionamento: Conselheiro Lafaiete (2), Itabirito, 
Cachoeira do Campo, Ouro Branco, Congonhas, Entre Rio de 
Minas, Mariana, Jeceaba, Brumadinho e São Joaquim de Bicas. 
Em solo mineiro, mais três novas agências estão em fase de 
estruturação a partir dos prédios locados: Bauxita, Belo Vale e 
Montes Claros. “Não só vamos transformar prédios, mas também 
a sociedade para melhor”, afirma Metz.
   Assessor Administrativo e responsável pela Gestão de Obras da 
Sicredi Integração RS/MG, Cristiano Fischer afirma que conceitos 
como conforto e modernidade são fundamentais. “As agências 
precisam ser como a segunda casa do associado, onde ele chega e 

se sente bem acolhido”. Atrativos como Espaço Kids, Espaço Café 
e outros são diferenciais de algumas delas. No RS, além de uma 
reforma no Centro Administrativo para acomodar mais estações de 
trabalho dos colaboradores, a cooperativa prepara mais uma 
agência digital para funcionar junto à Sicredi Empresas, no Centro, 
e reforma da agência de Cruzeiro do Sul. Para setembro, está 
confirmada a abertura da agência Benjamin, no Bairro Pastor de 
Lajeado. “Essa será mais voltada à área negocial, sem caixas 
físicos, mas com caixas eletrônicos e recicladores, que é algo novo 
e moderno, onde os valores depositados já servem para saque”, 
explica Fischer.
 Relógio de rua, estação de água e bancos são alguns dos 
diferenciais que também vão compor a área externa da agência. 
“Essas novidades na parte de fora vão possibilitar à comunidade 
um belo espaço de lazer para ser aproveitado à noite e nos finais 
de semana”, antecipa o arquiteto.

oito obras em andamento no RS e MG, 
totalizando R$ 37 milhões. 
  Metz observa a ênfase em dois 
aspectos: nunca perder a essência de 
pessoas para pessoas e ao mesmo tempo 
ser moderno, aplicando novos jeitos de 
fazer negócios e seguindo as tendências 
tecnológicas e digitais de finanças e 
oferta de produtos e serviços. A 
expansão, que recentemente incorporou 
mais  uma região  mineira,  vai 
oportunizar levar para ainda mais regiões 
o foco desenvolvimentista da Sicredi 
Integração RS/MG. Trata-se de uma 
nova área de 26 municípios, situada ao 
Norte de Minas Gerais, que tem como 
referência a cidade de Montes Claros. “É 
mais um importante passo. Com mais 
essa área nossa abrangência é de 63 

  A visão cooperativista de desenvolver 
as comunidades está na essência da 
atuação da Sicredi Integração RS/MG. 
Com uma ampla  estrutura  de 
atendimento, a cooperativa de crédito 
investe de forma constante para se 
fortalecer e, consequentemente, 
contribuir com as comunidades onde 
está presente. “A cooperativa de crédito 
é como o fermento no pão. Faz com 
que os recursos fiquem na comunidade, 
promovam o bem-estar das pessoas e 
influenc iem  no  cresc imen to 
econômico”, destaca o presidente, 
Adilson Metz. Com isso, uma série de 
investimentos estão sendo feitos, 
garantindo uma melhoria constante das 
estruturas das agências e todo o suporte 
técnico necessário. Atualmente, são 

COM INVESTIMENTOS CONSTANTES, SICREDI 
INTEGRAÇÃO RS/MG FOMENTA O DESENVOLVIMENTO LOCAL

Reencaminhamos o release com mais uma opção de foto.
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 Endereço: Rua Direita, 105 - Centro - Mariana/MG

Telefone: (31) 35572518 / WhatsApp: (31)982330881

Venha conferir os mais lindos 
looks da cidade!

Venha conferir os mais lindos 
looks da cidade!

SOLICITAÇÃO DO VEREADOR EDIRALDO RAMOS É 
ATENDIDA PELO SAAE MARIANA 

Moradores da Rua Beco das Flores em Cachoeira do Brumado solicitava melhorias no local.

  Na última semana o vereador Ediraldo Ramos 
– Pinico (AVANTE), intermediou uma 
solicitação da comunidade de Cachoeira do 
Brumado. Com a manifestação dos moradores 
da rua Beco das Flores, no Distrito de Cachoeira 
do Brumado. O SAAE atendeu prontamente a 
solicitação do vereador Ediraldo Ramos. Após 
vistoria, foi de fato, constatado que se tratava de 
danos na rede de esgoto, em via pública. Foi 
acionada a equipe de reparos no Distrito que de 
forma imediata conectou a rede coletora e a 
tubulação danificada foi desativada, eliminando 
lançamento de efluentes na via.
“Situações como está necessita de agilidade 
dos poderes constituídos. Precisamos atuar de 
maneira objetiva para que os principais 
problemas levantados pelas comunidades 
possam ser atendidos com agilidade e 
prestatividade. Não medirei esforços para que 
juntos possamos resolver as necessidades de 
nossa gente.” Destaca Pinico.

@jornalpanetus

oportunidade de ampliarem redes de contatos, 
conhecerem as novidades e serviços oferecidos por 
42 expositores, além de terem acesso a uma rica 
programação cultural, gastronômica e de lazer. É 
essencial que um território tenha um sistema de 
governança local gerido por uma agência como a 
Adesiap, que possui experiência em gestão de mais 
de 24 eventos relacionados a negócios.
  A 1ª Semana de Desenvolvimento Econômico de 
Ouro Preto tem o patrocínio da Gerdau, Samarco e 
Sicoob Credimepi, além do apoio da Associação 
Comercial e Empresarial de Ouro Preto (ACEOP), 
Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP), 
SEBRAE e do Governo do Estado de Minas Gerais, 
que também participará do evento como expositor.
  A Adesiap é gestora também das Semanas de 
Desenvolvimento Econômico de Itabirito, que 
completará a sua 17ª edição entre 22 e 25 de agosto, 
com mais de 184 expositores, e de Ouro Branco, que 
realizará sua 3ª edição de 6 a 9 de setembro, com 93 
expositores.
   São aguardados para a abertura do evento o 
prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo; o 
secretário de Estado Desenvolvimento Econômico, 
Fernando Passalio; o presidente do Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas 
em Minas Gerais (Sebrae Minas), Marcelo de Souza 
e Silva; o diretor técnico do Sebrae Minas, Douglas 
Cabido; o presidente da Federação do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo de Minas Gerais 
(Fecomércio MG), Nadim Donato Filho; além de 
representantes das principais empresas do município 
e outros atores locais.
Alinhada com os Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável da ONU
 A Semana de Desenvolvimento Econômico está 
c o m p r o m e t i d a  c o m  o s  O b j e t i v o s  d e 
Desenvolvimento Sustentável (ODS), da ONU. Ao 
promover ações integradas, o evento busca 
impulsionar o desenvolvimento econômico, social e 
ambiental da região, com foco em práticas 
sustentáveis e responsáveis. Os eixos temáticos 
propostos para o evento abrangem temas como 
inovação, empreendedorismo, turismo, cultura, 
economia criativa, cooperativismo, terceiro setor, 
investimentos e gestão financeira.
Programação completa para diversos públicos
  A 1ª Semana de Desenvolvimento Econômico de 
Ouro Preto inova ao apresentar uma programação 
diversificada que aborda temas estratégicos para o 
desenvolvimento local, em atividades direcionadas 
para três públicos-alvo: estudantes, empresários e 
população em geral. Cursos, palestras, workshops e 
consultorias individuais proporcionarão capacitação 
e qualificação para quem está em busca de 
aprimoramento profissional.
  Durante o Painel de Investimentos das Empresas 
Privadas dos Inconfidentes e Alto Paraopeba, as 
empresas âncoras apresentarão ao público os 
investimentos que estão sendo realizados na região.
 A Feira da Indústria, Comércio e Prestação de 
Serviços contará com a exposição de empresas e 
organizadores e oferecerá oportunidades de 

relacionamentos e negócios entre os participantes.
  Já para a população em geral, a 1ª Semana de 
Desenvolvimento Econômico contará com palestras 
e temas relevantes sobre terceiro setor, economia 
criativa, inovação, entre outros, promovendo a 
disseminação de conhecimento e a conscientização 
sobre a importância do desenvolvimento sustentável.
Palestras
O evento apresentará nomes como o do 
influenciador digital e palestrante Rick Chesther, que 
virá a Ouro Preto pela   primeira vez, no dia 16 de 
agosto (quarta-feira), às 20h. Ele ministrará a 
palestra 'Pega a Visão – Desenvolvimento, 
Motivação e Foco', no Teatro Ouro Preto. Esta é a 
oportunidade perfeita para empresários, estudantes e 
gestores públicos se inspirarem na trajetória de 
sucesso desse empreendedor internacional.
  O ex-vendedor de água venceu os desafios da vida e 
viralizou com um vídeo em que ensina como ganhar 
dinheiro comercializando o produto. Atualmente, 
Rick Chesther é referência para milhares de pessoas.
Outro destaque é Mazé Lima, que se apresentará no 
dia seguinte, 17 de agosto (quinta-feira), também às 
20h, no Teatro Ouro Preto, com um tema inspirador: 
'Vencer na Adversidade'.
  A ex-faxineira  e  atual  empreendedora 
compartilhará com o público a forma como criou 
uma  loja  de  doces,  superando  desafios 
aparentemente intransponíveis. O principal objetivo 
de sua palestra é motivar as mulheres a acreditarem 
no próprio potencial.
A entrada para as palestras é franca. As inscrições 
podem ser feitas pelo link:
 www.semanadedesenvolvimento.com.br  e são 
limitadas a 500 vagas.
Cultura, Arte e Gastronomia Local
Os participantes do evento poderão desfrutar de 
apresentações culturais, exposições de arte e da rica 
gastronomia local, valorizando a cultura e a 
identidade da região.
Uma Semana de Oportunidades
Enfim, a 1ª Semana de Desenvolvimento 
Econômico de Ouro Preto representa oportunidades 
de crescimento para a cidade e região. “Ao promover 
a integração entre o poder público, a iniciativa 
privada e a sociedade civil organizada, o evento cria 
um ambiente propício para o desenvolvimento 
conjunto de estratégias e ações voltadas ao 
progresso sustentável”, destaca o secretário de 
Desenvolvimento Econômico, Inovação e 
Tecnologia, da Prefeitura de Ouro Preto, Felipe 
Guerra.
“Todos devem aproveitar a chance de participarem 
deste marco histórico para Ouro Preto. Estudantes, 
empresários e membros da comunidade poderão 
compartilhar conhecimento, conectarem-se com 
profissionais do mercado, desfrutarem da cultura 
local e encontrarem excelentes oportunidades de 
negócios”, completa o secretário.
 

Local: Centro de Arte e Convenções da UFOP.
Rua Diogo de Vasconcelos, Nº328, bairro Pilar.

oportunidade única para impulsionar o crescimento 
econômico local e fortalecer a comunidade 
empresarial.
  Pela primeira vez em Ouro Preto, graças à parceria 
da Administração Municipal com a Agência de 
Desenvolvimento Econômico e Social dos 
Inconfidentes e Alto Paraopeba (Adesiap), 
empresários locais e toda a população terão a 

  A Prefeitura de Ouro Preto, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento, Inovação e Tecnologia, 
realizará a 1ª Semana de Desenvolvimento 
Econômico, de 16 a 19 de agosto (quarta-feira a 
sábado), no Centro de Arte e Convenções da 
Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP). O 
evento tem como tema 'Com vocação para crescer, 
integração para desenvolver' e promete ser 

GESTÃO: OURO PRETO REALIZA SUA 1ª SEMANA DE 
DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

Após a criação, em 2022, de uma Secretaria específica para diversificar a economia e desenvolver ações conjuntas com o meio 
empresarial, Ouro Preto realiza o maior evento de empreendedorismo e negócios do interior de Minas, com propósito de impulsionar o 

desenvolvimento em seu território.
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Endereço: Rua Cônego Amando - 285 - Chácara

Telefone: 31 3558-5353

Preços 
especiais!

vem conferir!
Os melhores 

preços e prazos!
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto 

Whatssap:  31 9 8223-9194

Nosso querido amigo Altair completa hoje mais um
ano de vida! Que Deus te abençoe e te proteja sempre! Dia 15 foi aniversário da maravilhosa Cláudia! Que

seja mais um ciclo abençoado em sua vida! Viva!

Dr. Paulo Macieira em viagem de férias com a 
família, pois disso ele não abre mão. Que maravilha!

Grávida linda e 
abençoada!

Camila Miranda!
Que venha com 

muita saúde!

@cristianovilasboas
13° Encontro Internacional de Palhaços!

Nossa Maria Gabriela na TVGlobo! Essa nasceu pra
brilhar!

Daniela (Estação Kids) esbanjando alegria ao lado
de seus filhos!

@taiscr_santos esbanjando beleza em um ensaio
fotográfico! Arrasou!

Sharon e Thiago estão na doce espera de Alice!
Mais uma princesinha pra esse mundão!
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